



Fachschaftsrat-Newsletter

DEZEMBER 2022

Liebe Kommiliton:innen,

zum Jahresende wünschen wir euch erholsame Ferien, frohe Weihnachten und einen guten Start ins neue Jahr 2023.

Im Folgenden ein kurzer Rückblick in die Geschehnisse der Vorweihnachtszeit, sowie andere weihnachtliche Inhalte.

Viel Spaß beim Durchscrollen :)



newsletter@fachschaftmedizinhalle.de

STUDIUM

Hier findet ihr alles, was direkt mit dem Studium und dem FSR zu tun hat.

Rückmeldephase zum Sommersemester 2023 hat begonnen

Bis zum **31.01.23** muss man sich beim Wunsch, das Studium in Halle fortzusetzen, durch die Zahlung des Semesterbeitrags zurückmelden.

Entweder im Löwenportal durch Bestätigung des Lastschriftmandats und Eingabe eines TANs oder manuell.

[Q&A Semesterbeitrag](#)

[zum Löwenportal](#)

Weihnachtliche Veranstaltungen



Am 14.12.22 fand unsere FSR-Weihnachtsfeier statt. Bei Glühwein, Punsch, Lebkuchen und Spekulatius kamen Studierende der Fachschaft Medizin zum gemütlichen Beisammensein zusammen. Später gab es die Möglichkeit zunächst dem Chor zu lauschen und im Anschluss bei Popcorn im Hörsaalokino den Abend ausklingen zu lassen.

Schon am folgenden Tag fand das Weihnachtskonzert des Chors der Medizinischen Fakultät in der imposanten Aula des Löwengebäudes statt.

Dort gaben die Sänger:innen einige abwechslungsreiche weihnachtliche, sowie einen Zusammenschnitt verschiedener Stücke des Films "Frozen" zum Besten und begeisterten das Publikum, sodass als Zugabe das "Abendlied" von Josef Rheinberger als gelungener Abschluss das Konzert beendete.

Nach diesen beiden stimmungsvollen Veranstaltungen saßen wir als Fachschaftsrat am letzten Montag vor den Ferien noch in kleiner Runde zusammen.

In diesem Sinne bedanken wir uns für euer Kommen und freuen uns auf weitere gemeinsame Veranstaltungen im kommenden Jahr :)

Ein weiterer Dank gilt allen Helfenden, die diese Veranstaltungen möglich machen und zu deren Erfolg beitragen.



Lehrpreisvergabe

Der Lehrpreis ist ein durch Studierende vergebener Preis. Dieser soll besondere Leistungen in der universitären Lehre würdigen und fördern und ist mit 10.000 Euro dotiert, die von der Medizinische Fakultät zur Verfügung gestellt werden.

Der diesjährige Lehrpreis wurde am Dienstag, den 06.12.22 an Dr. rer. nat. Jens Wulfänger vergeben, der mit seiner BiMi-App den Studierenden bildlich mithilfe einer eigens entwickelten Symbolsprache die komplexen Zusammenhänge der Biochemie näherbringen möchte und damit das Lernen und die Seminarvorbereitung erleichtern.

Zudem wurde zum ersten Mal durch einen außerordentlichen Lehrpreis die Lehre eines Dozierenden gewürdigt, der nicht Teil der Medizinischen Fakultät ist. Dieser galt Prof. Dr. Reichert, der sich durch seine abwechslungsreichen und auf Medizinstudierende abgestimmte Inhalte in der Physik hervorgetan hat.

Kurzportrait zu Lehrenden

Hier könnt ihr etwas über die Lehrenden erfahren, welche ihr vorgeschlagen habt.

Die Wahl des Interviewpartners fiel auf...

... Prof. Dr. Horstkorte.

Jetzt seid ihr gefragt! Was möchtet ihr gerne wissen, welche Fragen sollen wir ihm im Interview stellen?

Schreibt uns gerne eure Vorschläge über Instagram per Direktnachricht oder an unsere neue E-Mailadresse (newsletter@fachschaftmedizinhalle.de oder auf den Button "Mail schreiben" klicken)

Wir freuen uns auf eure Fragen :)

[Instagram](#)

[Mail schreiben](#)

VON EUCH FÜR EUCH

Hier finden sich Gastbeiträge von Kommiliton:innen :)



von Janne Brundisch

AUSBLICK

Diese Termine sollten ihr euch im Kalender markieren!

Blutspende im UKH



Der Blutspendedienst vom UKH wünscht allen Spenderinnen und Spendern ein besinnliches Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue Jahr.

zusätzliche Öffnungszeiten am:

*Mittwoch den
21.12. / 28.12.22 / 04.01.23
10:00-15:00 Uhr*

Öffnungszeiten im UKH:

Mo 07:00 - 11:00 Uhr

Di/Do 10:00 - 19:00 Uhr

Fr 10:00 - 15:00 Uhr

Sa 09:00 - 12:00 Uhr*

**jeden 1. und 3. Sa im Monat*

SONSTIGES

Hier ist Platz für unexterne Informationen, Persönliches, Umfragen, ehrenamtliches Engagement und vieles mehr!

Aktuelle Situation zu den RSV-Infektionen

Das RS-Virus, ausgeschrieben Respiratorische Synzytial-Virus, brachte es in letzter Zeit häufiger in die Schlagzeilen. Dabei handelt es sich um einen weltweit verbreiteten Erreger akuter Erkrankungen der oberen und unteren Atemwege, welcher jedes Lebensalter betrifft und einen der bedeutendsten Erreger von Atemwegsinfektionen bei Säuglingen, insbesondere Frühgeborenen und Kleinkindern, darstellt.

Nachdem es im Spätsommer 2021 bereits zu einer unüblich hohen Welle an RSV-Infektionen kam, sind nun Kliniken und Praxen überfüllt mit Kindern und Jugendlichen, welche die Infektionen besonders hart treffen. Darunter gelten vor allem Neugeborene als gefährdet.

RSV-Infektionen gibt es prinzipiell jedes Jahr, teilweise macht das Virus sogar 50% der Schnupfenerkrankungen aus. Zudem ist bereits bekannt, dass Kinder und Neugeborene für gewöhnlich stärker betroffen sind, allerdings handelt es sich in diesem Jahr in dieser Betroffenengruppe um einen besonders schweren und langen Krankheitsverlauf.

Derzeit geht man von einem Zusammenhang mit den Lockdowns und Masken aus. Dabei haben insbesondere Neugeborene keinen Nestschutz, wenn sich die Mutter nicht in der Schwangerschaft infiziert hat.

Die massive Welle der Atemwegserkrankungen, welche natürlich nicht nur durch das RS-Virus ausgelöst wurde, hat einen deutlich erhöhten Bedarf an Mucolytika und Antibiotika zur Folge, der aktuell leider nicht gedeckt werden kann. Vor allem Kinder leiden unter diesen Knappheiten.

[weitere Infos gibt es unter anderem hier](#)

Kontakt

E-Mail: oeffentlichkeitsarbeit@fachschaftmedizinhalle.de
Instagram [@fachschaftunihalle](#)